

La mejor manera de realizar la edición de un párrafo es recurriendo al subrayado, un procedimiento muy sencillo para resaltar las ideas principales del texto y las palabras claves.

Al editar el párrafo:

- Todas las oraciones deben estar relacionadas con la idea central.
- Todas las oraciones deben guardar concordancia.
- Es necesario verificar que tenga coherencia.
- Es preciso establecer si lo expresado en su contenido es relevante o pertinente.
- Es muy importante revisar la ortografía y los signos de puntuación.

## Coherencia y cohesión

Un párrafo no es un simple conjunto de oraciones aisladas o inconexas, sino una unidad intermedia de sentido, conformada por oraciones interrelacionadas sintácticamente y semánticamente mediante los distintos mecanismos de cohesión y las diversas formas de coherencia. Cuando los párrafos son cohesivos y coherentes, establecen apropiados vínculos sintácticos y lógico-semánticos con los otros párrafos y con la totalidad del texto.



- 1 Observa las correcciones de edición incorporadas en este párrafo y coméntalo. Reescribelo correctamente en tu cuaderno.

21

Albert Einstein nació el 14 de marzo de 1879, en la ciudad de alemana de Ulm.

<sup>S</sup>us padres, Hermann y Pauline, eran de antigua descendencia campesina y

judía, <sup>aunque</sup> ~~pues~~ pocos afectos al culto. Su padre poseía un pequeño taller eléctrico

y al quebrar obligó a la familia a trasladarse a Munich. <sup>En esta ciudad</sup> ~~Aquí~~, Albert asistió a

una escuela primaria católica, <sup>donde</sup> ~~en la que~~ tuvo dificultades porque se expresaba mejor en yiddish que en alemán.



- 2 Lee el siguiente párrafo y subraya la idea principal.

Aunque desde hace años García Márquez lucha incansablemente contra un cáncer, continúa lleno de proyectos y sigue demostrando una admirable energía. Consciente de que "nunca ni un solo minuto he dejado de ser periodista", convence a su amigo el novelista argentino Tomás Eloy Martínez para que funden juntos un taller de periodismo, la Fundación para el Nuevo Periodismo Iberoamericano.

## Actividad pag 21, 22 y 23

1 Albert Einstein nació el 14 de marzo de 1879, en la ciudad de Alemania de Ulm. Sus padres, Hermann y Pauline, eran de antigua descendencia campesina y judía, aunque pocos afectos al culto. Su padre poseía un pequeño taller eléctrico y al quebrar obligó a la familia a trasladarse a Munich. En esta ciudad, Albert asistió a una escuela primaria católica, donde tuvo dificultades por que se expresaba mejor en yiddish que en alemán.

## 2. ATRACCIÓN o confusión de la pag 22

Muchas personas confunden los sentimientos con sentir

una empatía o una amistad, sin llegar a darse la

oportunidad de conocerse bien o vivir etapas como es

el de los juegos la compañía y por que no salir

a compartir una tarde de películas helados y

risas, se pierde la oportunidad de conocerse

mejor como personas antes de involucrarse

sentimentalmente con otra persona.

Es ahí donde se aventuran a tener una relación que llaman noviazgo, y empiezan a surgir esos sentimientos confusos que llaman atracción y hacen que quieras estar al lado de esa persona durante mucho tiempo y sentir que quisieras estar con ella para toda la vida.

La otra cara de la situación es cuando empiezas a tomar las cosas como un juego y crees que tener varias relaciones al mismo tiempo o poco duraderas te hará más experto en las relaciones y todo lo que traes detrás de ello, sin tener en cuenta que puedes herir a personas que realmente te aprecian.

2 Escribe un texto sobre el noviazgo. Organízalo en tres párrafos. Para ello debes:

- Ponerle un título.
- Escribir tres ideas principales que desarrollarás en tu escrito.
- Editar cada párrafo.

3 Subraya la idea principal del párrafo. Verifica que todas las oraciones estén relacionadas con la idea principal.

Los felinos son cazadores expertos que capturan a sus presas con una combinación letal de sorpresa, velocidad y fuerza. La mayoría, desde el tigre hasta el gato doméstico, son cazadores solitarios y operan en una forma similar: acosan a su presa, deslizándose lenta y silenciosamente, luego se lanzan hundiéndolo sus dientes en el cuello de la víctima. Aún los felinos más pesados como los tigres y los leones, pueden brincar con gran fuerza y agilidad.



4 Identifica la idea principal del siguiente párrafo y compréndelo.

"Todo transcurriría de forma normal en casa de la familia Torres. El señor Martín tomaba merienda en el comedor de su casa, mientras conversaba con doña Julia sobre todos los proyectos que tenía en mente para sacar adelante su fábrica"

5 A continuación, observa una imagen acompañada de una misteriosa oración que te invitara a crear un segundo párrafo que complementa el primer párrafo.



Pasaron dos días y volvió a suceder

a ¿Qué te imaginas que volvió a suceder? Escribe las ideas que te surjan.

Algun tipo de acoso, basandome en la imagen y en la frase sigo algo tipo de acoso ya que el niño o niña este diciendolo parece como si lo estuviera acosando de una forma violenta

b) Construye el segundo párrafo con las ideas que escribiste.

Pasaron dos días y volvió a suceder

El acoso no para y no aguanto mas es muy duro y guantol  
 2 días y no ha parado siempre pasa lo mismo  
 y siempre es lo mismo y donde intente contar  
 me iba peor, cada día es peor aunque sea lo  
 mismo es mas fuerte que antes, y si me intento  
 derenderme ya no seran t si no 2 personas que  
 me intimidan

## CLASIFICACIÓN DE LAS PALABRAS SEGÚN SU ACENTO

